
 

 

 

蓮田市市民意識調査 

第 1分科会 

【地方創生・地域コミュニティ・市民活動・行財政改革】 

 

自由記入設問 記述（分野別 全文） 

自由意見は記入された方の意図がそのまま伝わるよう、可能な限り原文を尊重して掲載し

ていますが、明らかな誤字・脱字と思われる字句は修正しています。また、本アンケートの趣

旨と異なるものや、個人(団体)が特定できる記述、誹謗・中傷等は削除しています。 
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【概要】 

 

蓮田市市民意識調査において、第 1分科会（地方創生・地域コミュニティ・市民活動・行

財政改革）に関連する自由意見は、318件ありました。本資料では、地方創生・地域コミュ

ニティ・市民活動・行財政改革の 4つの区分うち、まとまった意見については区分ごとに更

に細かく分けて、合計 9区分としています。それぞれの主な意見と意見数（件）については

以下のとおりです。 

※ひとつの意見に複数の区分がまたがるものについては、それぞれの区分に掲載しているため、重複している

意見があります。 

区分 主な意見 意見数（件） 

地方創生―まちの活

性化 

・お祭りやイベントの活気あるものに 

・他の自治体と合併する 
23 

地方創生―経済の活

性化 

・企業や工場を誘致する 

・大型ショッピングモールを誘致する 

・蓮田市にしかない特産品を開発 

21 

地方創生―生活環境

の充実 

・住宅や商業施設を建設し人口を増やす 

・若者が住みやすいまち 

・就職がしやすい、買い物がしやすい 

・交通機関の充実 

・働き口を増やす 

・福祉や教育、子育てに力を入れる 

63 

地方創生―蓮田市の

認知度向上 

・国道沿いの商業施設充実で周辺から集客 

・有名人によるイベント 

・交通機関の利便性をアピール 

・子育てに適したまちをアピール 

・サービスエリアを活用してアピール 

・はすぴいを PRして、有効活用 

41 

地方創生―蓮田市の

良さを維持 

・のどかでゆったり、自然が豊か 

・災害がない安全なまち 

・田んぼ、梨畑、閑静な住宅街を大切に 

28 

地方創生―少子高齢

化対策 

・子供がすくなく、今後が心配 

・子育てに適した環境を PRし人口を増やす 

・高齢者にも役割を担ってもらう 

19 

地域コミュニティ 

・コミュニティセンターを便利にしてほしい 

・高齢者や子供が集う施設がほしい 

・自治会に入っていなくても情報提供を 

29 

市民活動 
・市民が参加できるイベントの開催 

・若い人に市政に関心をもってほしい 
20 

行財政改革 

・効率的に税金を使ってほしい 

・これまでの市政を説明してほしい 

・市民の声を聴き、市政に反映してほしい 

・コミ袋が高い 

74 
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最後に今後10年程度を見通し、蓮田市のまちづくりに対するご意見等ございましたらご

自由にお書きください。 

※年代、性別ごとにグループ分けをしています。 

 

▼ 18～29歳【男性】 

◇地方創生－まちの活性化 

 市役所の時計塔に掲示されている「夜になったらおうちへGO」は、ポケモンGOの話題に乗って

いて面白いと思いました。そうした話題に乗った掲示を見るだけでも、町が明るく見えて良い

と思います（市の職員が楽しんで話題に乗っているように見えた為）。 

◇地方創生－生活環境の充実 

 さらなる高齢化が進んでいくなかで子どもが成長し社会人となってもずっと住んでいきたいと

考えるまちとして、就職などもできて、買い物が便利であったりと他の地域に行かなくても良

いまちになったらなと思います。 

 蓮田市を活性化させるにはイオンなどの大型ショッピングモールを作ったら良いと思う。国道

122号があるので蓮田市自体の交通量は多いが店が少ないため、通りすぎる人が多いように感じ

る。国道沿いに商業施設をつくれば、さいたま市や白岡・久喜市からも人を呼べるのでもっと

町が活性化すると思う。 

◇地域コミュニティ 

 自治会に入っていなくても市民税を払っているのだから、差別なく保障してほしい。 

◇行財政改革 

 今後市に税金を払っていく者として、この市になら税金を払ってもよいと思えるような市政運

営をしてもらいたい。 

 市民のほとんどが使用しないであろう文化会館の建設などに多額の費用をかけるくらいなら、

駅周辺のショッピングモールの誘致、新蓮田SA建設の加速、スマートIC（上り出口、下り入口）

の整備など、多くの市民が恩恵を受けるお金の使い方をしてもらいたい。 
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▼ 18～29歳【女性】 

◇地方創生－まちの活性化 

 立派な市民ホールができたので、定期的にコンサートやライブ（規模はキャパを考えると小じ

んまりとするでしょうが……）、講演会等をどんどんやってほしい！ 文化面での充実も大切だ

と思うので……。 

 夏まつりや桜まつり等、正直昔より活気がなくなっているように思います。規模が縮小されて

は折角のイベント開催も勿体ないものになってしまうように感じますので、すぐ、という訳で

はないですが徐々に規模を昔のような所まで戻して頂ければと思います。 

 「桜まつり」はありますがたった1日のイベントなので、もっと長く、せめて桜の開花から散っ

ていくまでの間、1週間程度は夜桜も楽しめるようなイベントがあればいいと思います。 

 交通機関の最終時間がもっと延びれば蓮田に住む、住み続ける人は増えると思う。20年前くら

いの市民祭りはにぎやかでよかった。そのような盛り上がりのあるイベントがまた行われると

良いと思う。 

◇地方創生－生活環境の充実 

 住宅や団地を作って人口を増やしてほしい。 

 若者でも住みやすい環境を作って欲しい。 

 高齢社会で農業を継ぐ人が減っていて、土地がたくさん余っているので、住宅地や商業施設（コ

ストコ）を作ってほしい。 

◇地方創生－蓮田市の認知度向上 

 文化会館が出来るということで有名人などを呼んでイベントをしたらもっと沢山の人が蓮田に

来てくれると思います。 

 東京から横浜に電車で行くのと東京から蓮田に行くのがあまり時間がかわらないのに横浜が土

地の値段が高いのに比べて蓮田は安いのをピーアールする。 

 蓮田祭りの宣伝を広範囲で行ったり、子育てや防災のイベントを盛大にやるなど、1年に1度、

蓮田市といえばこれ！とイメージがわくような大イベントを1つ行うべきだと思う。町の活性化

にもなり市に良い影響を与えると思う。 

 蓮田マラソンも定着しつつあるので良いと思います。知名度の高い有名人ランナーを招待する

事も大きな宣伝になるので、今後もずっと続けて欲しいです。 

 緑と商業が合わさった施設があれば、若者も集まりますし、消費といったところも良さそうか

なと。変に大きな商業施設とせず、調和のとれた蓮田らしさのある施設となれば注目も集まる

かと。 

◇地方創生－蓮田市の良さを維持 

 町の発展や充実化をどうすればできるかは分かりませんが、蓮田はのどかでゆったりとした時

間が流れるのが良いところと思います。 

 蓮田は災害もなくいいところと言われていますが、「災害もないかわりに名物も何もない街」と

いうのがお決まりのフレーズとなっているので、何かしら自慢できるようなモノがあればいい

と思います。 

◇地域コミュニティ 

 市のサービスの施設がバラバラすぎます。コミュニティセンターも保健所も駅から離れていて

不便。 
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 高齢者の遊べる（？）施設の設置を。高齢者同士のコミュニティとしても健康サポートとしても。 

 子供が気軽に遊べる施設を作って欲しい。老人が日々集まってお話（痴呆防止や孤独予防）が

気軽に出来る場所作り。 

◇市民活動 

 市民が参加できるイベントの開催、広報をもう少し力を入れて行ってほしいです。参加したい

とは思っても、どのようなことが行われているかなど、わからないので。 

◇行財政改革 

 財源が無いのにハストピアを建設して、今後運営をしていけるのか不安。土日祝などは利用者

がいるかもしれないが、平日に誰が蓮田に来るのかと思う。駅から遠いので朝日バスを利用し

ているが、本数も少なく、時間通りに来ないので不便。運転手により、後ろが渋滞するくらい

遅いことがある。 
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▼ 30～39歳【男性】 

◇地方創生－生活環境の充実 

 大きな幹線道路があるのに大型ショッピングセンター等がない。 

 大規模ショッピングモールの設立。 

 若い世代を増やすための分譲地の実現。 

 大きな施設や地下鉄などができて、もっと東京、さいたま市などの都会との行き来が、活発に

なることを望みます。場所がいいのだから、都市化を目指すべき。 

 何かやるにしても市外から人を呼ぶ場合、駅前に人が集まれる施設、場所を作らないとダメだ

と思う（もしくは無料バスを多く走らせるなど）。駅からさらにバスで移動しないといけない場

合、イベントが魅力的でも、行くのをやめる人が多いと思う。 

 住みやすさを前面にアピールするために交通機関の充実が必要だと思う。 

◇地方創生－蓮田市の認知度向上 

 どこにもない魅力的なPRできる事を、何か一つ創り出してほしい。 

 結婚して蓮田市に引っ越してきました。妻と自分の職場からの距離のちょうど真ん中が蓮田市

でした（妻は大阪、私は栃木から）。まだ蓮田市全体に行ったことがないですが、とても住みや

すいと思います。交通の便がいいので、大宮など大きな都市に行ける交通手段が充実している

とよいと思います。東京や神奈川は人が多すぎるので、埼玉の少しにぎやかなスポットから外

れているからこそ、家の情報のように「大宮から電車で10分」で着くこと、行けることをもっ

とアピールしていいのではないかと思います（さいたま新都心でもいいですが）。 

 蓮田にしかない建物（アンテナショップのようなものか特産品専門店のようなもの、それを使

ったスイーツやラーメンのようなものを開発して足を運んでもらう……とか）があれば蓮田市

に興味を持ってもらえると思います。 

◇地方創生－蓮田市の良さを維持 

 無理に特産物や名物を作らずに、都市から近い点を活用した都市つくりがいいと思います。 

 現在の緑ゆたかな蓮田市を、維持して欲しいです。 

◇市民活動 

 祭りなどのイベント充実。もっと若い人を中心に声を聞いて欲しい。 

◇行財政改革 

 今後10年の前に、現在までの市政がよくわかりません。これまでの市政が分かっている前提の

質問には「わからない」「無い」としか回答しようがありません。今後、このような調査の時は、

数年の市政が分かる別紙またはホームページへの案内が必要と思います。 

 指定のごみ袋や側溝のふたの自費等、市民の負担が多い。 

 行政の取組みが市民に伝わるような情報開示が必要であると思います。 

 「どんなことが今市の課題で、市ではどんなことをやっています。どんなことの対策がとれず

困っています」という内容を市民誰が見てもわかるように発信してほしい（子供でもわかるよ

うに）。課題を市民で共有化して初めて市全体で取りくめる体制が整うと思う。 
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▼ 30～39歳【女性】 

◇地方創生－まちの活性化 

 祭りのイベントはさくら祭りと東口で行う祭りも中身はほとんど同じ店ばかりでおもしろくあ

りません。 

 イベントを増やす。 

 今年はじめてさくらまつりへ行ったのですが、とても良かった。これからも続けてほしいです。

夏まつりもはじめて行ったのですが、政治団体が居て驚きました。地域住民のまつりに、ふさ

わしくないと思います。 

◇地方創生－経済の活性化 

 企業誘致。 

◇地方創生－生活環境の充実 

 長野県や埼玉県熊谷市が実施しているような健康に関する予防事業や教育（例えば3大疾病、骨

粗鬆症）、医療、地域施設との連携がスタートしていて、市民の健康寿命が改善し、医療、介護

にかかる財源を少しでも、教育（文化歴史なども含め）と環境整備へシフトできていたら良い

のではないかと思います。 

 大した働き口もあるわけでなく、買い物する所にも不便なことばかり。 

 出来るものなら生まれ育った所に戻るか、さいたま市など福祉など整った市に住みたいです。

もちろん理由があり、ここに住んでいますが。蓮田市にはもっと子育てに特化した街になって

ほしいと感じています。 

 不便で残念な街の印象だらけです。ママさんたちのカフェを企業に誘致して作ってもらったり、

鮮度が大切な情報の書籍は新しくするなど福祉、教育に力を入れてもらうことで蓮田はよりよ

くなると感じます。 

 小さな子供のいる家庭としては、もう少し子供の遊べる環境が増えることを願っています。児

童館など幼児も小学生でものびのびと遊べる施設や公園、広場などが私共の近くにはないため、

家で遊ぶことが多いです。蓮田市以外の子供でも利用できる様な大きな施設があるといいなと

日頃から思っています。 

 マンション誘致（人口増加のため）。 

 子育て世代支援活動充実。 

 駅周辺に商業施設がもう少しあった方が、引越して来る人が増えると思います。 

 子どもたちが安心して遊べる場所のある街づくりを目指して下さい。子どもの笑顔のある蓮田

は、必ず豊かに発展します。 

 生涯学習の充実、産官学連携などが近隣市町よりも遅れていると思います。もっと積極的に進

めた方がよいのではないでしょうか？ 街の魅力につながることだと思います。 

◇地方創生－蓮田市の認知度向上 

 以前「式三番」を見に行ったことがあります。もう少し、市の予算をつけて「式三番」保護に

力を入れていただくとよろしいかと思います。 

 市外からも遊びに来てもらえるような、児童センターや公園などがないので、何か1つでも大き

な新しい施設があるといいと思います。杉戸アグリパークのような道の駅とか。 
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◇地方創生－蓮田市の良さを維持 

 小さな頃からこの街で暮らしながら、色々な街を旅して感じた蓮田の良さがあります。それは、

自然と人、お年寄りと子どもたち、産業と人々の暮らしなど、他の場所なら自然と分かれてし

まうようなものが、とても自然な形で融和して存在していることです。それは、いい意味で力

が抜けていて、いい意味でかっこ悪いことを受け入れていて、そこの要素全てが心地よくいら

れるように、というこの街の人たちの無意識の生き方が、育み、培ってきたものだと感じます。 

 災害の少ない土地柄、自然と共存できる街であることをもっと活かして下さい。 

 動物たちと共生している新しい街のモデルとなって下さい。 

 蓮田が持っているものを活かした、温かな癒しの街づくりを望み、行動します。 

◇地方創生－少子高齢化対策 

 子供がとても少なく、今後を心配している。 

◇地域コミュニティ 

 高齢者施設と保育所が合体したようなものがあったら、お互いによい効果が得られると思いま

す。 

 見渡せばたくさんの問題がみつかるけれど、人が良く、人情があり、また、自然に本当に守ら

れて暮らしている蓮田の人々はその問題など問題とならないくらい、自分たちで新しいコミュ

ニティを育む力があると感じます。 

◇市民活動 

 駅の周りの商店街を活発にして、住民を増やすために、調整区域を減らして、白岡のように、

市と住民で協力していき、もっと変わるべきだと思っている。店もなく、住む土地が少なく、

祭りもさみしく、花火もなく、楽しむためには、市外に行くことをどうにかしなければならな

い。広い公園の設置や、楽しめるように努力してほしい。 

 自発的に人のためになることを担う人々のいる街であることを、もっと活かして下さい。 

◇行財政改革 

 子育て世帯が住みたいと感じる街になれば、人口増加、税収の増加が見込めると思う。 

 ハストピアのようなハコモノを作るよりも、子供の通学路で歩道のない所を整備するのを優先

させてほしい。 

 さいたま市や上尾市に比べ規模が小さく予算もあまりないとは思いますが、親に頼れない人た

ちの家族が安心して子育が出来、定住してもらえるしくみを考え、充実させてほしいです。 

 もっと市民の声を聴き、反映しようとしてくれる市であってほしいです。 

 アパート住まいですが市の広報などは入ってこないために、全く知らずに終わることも多いの

で、アプローチの仕方や広報の配布など徹底してほしいです。小さいからこそ何か一つでも特

化するだけで変わると思います。 

 市役所の職員の対応が担当課、担当者によって差が大きすぎる。研修等で態度、意識の向上を

お願いしたい。 

 継続的に連携をとる必要のある福祉課などについては担当を短期間で異動させないでほしい

（情報の引継ぎなどがうまくいっていないと感じることがあります）。 

 ハストピアについて。いったいあのような物は必要だったのか。貴重な税金を使ってなくても

よい物を作った。建物の景観も醜く、見るたびに不快感を覚える。建設の経緯についても市民

の意向を尊重して決めてほしかった。元荒川の桜のある散歩コースなので時々通るが、実に異

様な形の建築物である。 



9 

 蓮田は高齢者が多いまちなので、高齢になっても元気で過ごせるように、予防にもっと力を入

れたほうがよいと思います。もっと外出したり運動したりする機会を増やし、元気な人が増え

て、かつ医療費の削減につながれば……。 
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▼ 40～49歳【男性】 

◇地方創生－まちの活性化 

 病院は人がいっぱいで、10年後は活気のない市になっているような心配をします。 

 さいたま県のNo1の町ではなく、埼玉県内での唯一の町（市）として発展していくことを望みます。 

◇地方創生－経済活性化 

 産業や教育などで人が流入してくるようにならないかと考えます。 

 蓮田市内での工業地区の誘致は必要と感じます。蓮田サービスエリアも今後はそういった流通

関係でも活用していただきたい。 

 近隣の白岡市や伊奈町と比較して工業団地の整備や物流センターとか少ないように思います。

もっと企業誘致を積極的にしてほしい。 

◇地方創生－生活環境の充実 

 子供から高齢者まで、楽しく生活できる安定した基盤を造ってほしい。そのためにも、蓮田市

独自の産業や文化が必要と考える。 

 安全を確保し、安心して暮らせるまちを目指して各種施策を推進していただきたい。防犯や防

災はもちろんのこと、食や空気など様々な分野に安全を柱にすえてみると、皆が安心できると

考えます。他の市町村との差別化や観光振興は結果として効果が出れば良く、住む人が居心地

良く、また他からも移住したくなる生活環境にすることが蓮田市に必要なことだと考えます。 

◇地方創生－蓮田市の認知度向上 

 ずっと住んでいるので引越すつもりはないですが、やはり若い世代を市にとりこまないといけ

ないと思います。イメージですが、蓮田市は大宮からも近いのにパッとしない印象が強く、「ど

こ？」という人も多いです。 

 蓮田サービスエリアは都民でも名前を知っている。東京から出て初めのサービスエリアであり、

ここを利用しない手はない。 

 少子化は避けられないと思うので、蓮田市の人口増に寄与した世代の人を対象にした事業に重

点を置き、「成熟した街」というイメージを持たせるのもいいかもしれない。 

 蓮田市は住みやすくていいところだと思うが、市外の人からのイメージはほとんどないと思う。

（全国的な知名度は蓮田SAくらいか？）あまり外に向けてPRするのではなく、今住んでいる人

たちを大事にした方がいいと思う。 

 はすぴいは人気があるのでPRをするべき。にゃんたぶうは本当に必要だろうか？ 

 高齢者、障害者、子育て支援等の福祉を重点にやさしい住環境をPR。“はすぴぃ”の有効活用。

イベントへの参加。グッズも可愛いのでもっと積極的にPRしたら良いのでは？ 

◇地方創生－蓮田市の良さを維持 

 蓮田市の良さであると思われる自然環境の整備にとりくんで欲しいと思います。 

 田園風景にホタルがたくさん飛びまわる。 

 秋には、田んぼでいなごがたくさん飛びまわる。 

 用水路、川では、ザリガニやおたまじゃくしがとれる。 

 森林ではかぶと虫やくわがたがたくさんとれる。 
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◇地方創生－少子高齢化対策 

 蓮田の市民は高齢者が多く若い人が少ない。高齢者ばかりだと将来の蓮田が不安です。税金（住

民税も高い）ばかり取られていくイメージばかりです。若い世帯、若い人が蓮田に来る政策を

お願いします。となりの白岡がとても良く見えてしまう。白岡で産まれ育ったので蓮田市に来

たのは間違いだったと思いたくありませんので。 

 蓮田駅にて通勤していて感じますが、数年前よりも通勤時間帯の人が減っている気がします。 

 労働人口が減って市が高齢化していると思います。 

 年々年寄りばかり増え、子供達が外で遊ぶ姿を見かけなくなってきている。蓮田市の環境は子

育てに適している事を前面に出し、人口を増やす様に努力すべきだ。 

 蓮田市は高齢者が多いと聞いています。人口減によって市町村による流出入はまちづくりによ

って明暗がわかれると思います。合併、または、人口増につながる若い人が転入してくる政策

が必要と思います。 

◇市民活動 

 もっと若い世代に住んでもらえるような街にしていくべきだと思います。近所の方々等、少し

ずつ高齢の方が増えているという感じがします。元気なシニアの方がたくさんいらっしゃるの

で、街づくりに参加してもらえるようにするのも良いと思います。 

 小学生の子供が就学・就職し、市外に出た時、「蓮田はとても良い場所、蓮田で育つことができ

て良かった」と思える温かい地域になるとうれしいです。意見や志を持った方はたくさんいる

と思うので、貴重な意見を吸い上げられる体制が整うことを願います。仕事などで都心や市外

に出ている方こそ「蓮田に足りない部分」に気付くと思いますし、HPからメールやフォーマッ

トでもっと気楽にまちづくりに参加できる雰囲気だと良いと思います。 

 内側ばかりの評価に左右されず、外部評価に耐えられるまちづくりに期待と自身が貢献できれ

ばと考えています。そのためにも外の人がもっと蓮田に来られるようなイベントが必要だと思

います。まだ内輪ウケの域を脱していない（費用等の課題もあるとは思いますが…）のが内向

きな一因とも考えます。しがらみも大切だと思いますが、もっと若い人達に市政に関心を持っ

てもらえる、これからの世代に向けた発展を望んでいます。 

◇行財政改革 

 行政について、透明度の高い仕組を確立してほしい。 

 予算がないのかわかりませんが、情報の発信力に欠けると思います。 

 妻の実家近くに引越してきたばかりです。伊奈町に住んでいましたが、住民税は上がったのに

対し、ゴミの袋は有料。しかも、出せる回数が少なく不便さを感じています。 

 ハストピアや駅前の整備など対外的で、一部の人には有益かもしれませんが、市民全員がより

税金で還元されるような市制を期待します。 

 市職員の意識や能力向上を期待。市職員にとってのお客様が「市民」という事を全職員が理解

する所からお願いしたい。その上で、市民が本当に求めることに応えられるサービスの提供、

サービスレベルアップを期待。 

 若い人が住みやすい街作りを目指す。今の行政の蓮田市に対する街作りの取り組み方が中途半

端に感じます。もちろん一生懸命やられている方もいらっしゃると思いますが。 

 工業団地的な企業誘致をして財政政策をしなければ、税金ばかり取られて、一向に上向かない

貧乏な市のまま、他の市・町も振り向かない合同もしてくれないままで終わってしまう。 

  



12 

▼ 40～49歳【女性】 

◇地方創生－まちの活性化 

 店の支援や優良店の表彰、活動の近隣地域の情報交換。 

 蓮田祭りしょぼい。 

◇地方創生－経済の活性化 

 大型モール及び企業の誘致。 

 実際なし園は減少している。新たな特産を考えるべき。企業誘致。芸能プロダクション設立。

大学。海外姉妹都市。 

◇地方創生－生活環境の充実 

 蓮田市は本当に何もなくて不便。道路も整備されていない所が多く、事故も多い。土地はある

のに調整区域だとかで家を建てられないから人は増えない。車の置きびきや不法投棄もあるし

住みにくい町です。大手の所を誘致してほしいです。 

 魅力ある市づくり！！ 

 蓮田市は都心やのアクセス等交通手段は便利な方で、都心へのベッドタウンと思っていました

が、埼玉県の市町村の中でもトップクラスの高齢化率だと知って驚きました。若い層をいかに

市内へ取り込むかが、今後の課題だと思います。特に教育環境の向上に期待します。 

 市外からも子育て世代の家族に移り住んでもらえるような、安心、安全な街作りを行う。中国

のように“若者が働き、年配者（高齢者）が子育てをするような社会作り”は理想だと思いま

す。 

 温泉を掘り、施設を作って、病院ではなく、温泉に通ってもらい、健康寿命を延ばしてもらい、

子育て等に参画してもらう制度をつくる。子育てに参画してもらう結果、子育て世代は安心し

て仕事と育児の両立を行い、税収入に貢献する。 

 子育てしやすい環境の実践。 

◇地方創生－蓮田市の認知度向上 

 はすぴぃ知らない。見たことない。知名度ない。 

 子育てしやすい環境のアピール。 

 上野東京ラインが開通し、快速列車も停車し東京まで40分台で乗り換え無しに行ける便利な街

にも関わらず、地の利を生かしきれていないように感じ、大変残念です。今回のアンケートを

拝見し、イベントなどのPRには関心が高いように感じましたが、今後は都心からのアクセスの

良さなどを前に出し、若い世代を定住させることを重点的に考えるなど、必要なことがあると

思います。一過性のイベントなどでは良さを伝えるのは難しいのではないでしょうか。 

 蓮田に10年住んでいるが、越して来たときよりも活気がなくなっている気がする。もっと良い

センスがほしい。駅前には、お茶ができる店すら数えるほどしかない。西口のロータリーも中

途半端で、タクシー乗り場の為のスペースとなっている。そこで、“損して得とれ”の精神で、

初めから利益を出そうと考えず、JRに駅周辺を譲渡し、営業を任せてみてはどうだろう。無理

やり税金を使って、梨やB級グルメ、マスコットのPRなどしなくても、他の魅力があるモノやコ

トがあれば、今の時代SNSなどで、世界中から人が来る。 

 交通の利便性が良い所なのだから、東京オリンピック時には、民泊できるシステムをとり、そ
れ以降も口コミで蓮田の魅力ある何かを発信できるようになればよいと思う（ちなみに、ショ
ッピングモールは、近隣に多くあり、飽和状態なので、不要）。 

 蓮田SAが何と言っても有名なので、うまく活用できれば。 
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◇地方創生－蓮田市の良さを維持 

 他の市町村が行っているお金ばかりかけているような町おこしをしないで蓮田にある田んぼ、

梨畑、閑静な住宅街を大切にしていきながら、蓮田って住むのに良い街だよねって思われるよ

うな街を作っていって下さい。 

 蓮田には歴史のイメージがあまりない。貝塚など聞いたことはあるという程度で、中途半端だ

と思う。～まつりもせっかく盛り上がりそうなのに中途半端でもったいない。せっかく利便性

も良く、落ち着いたキレイな街なので、市民の意見もとり入れて魅力のあるまちづくりをして

欲しい。子育て世代・高齢者共に住みやすいまちをめざして下さい（今は申し訳ないがあまり

魅力を感じません）。 

◇地方創生－少子高齢化対策 

 高齢者が寝たきりにならない社会作り。高齢者にも役割をもってもらう。 

◇地域コミュニティ 

 少子高齢化社会に向けて、子どもと高齢者が気軽にすごせる場所があったら、良いのでは、な

いでしょうか？ 児童館と老人施設が、合わさったような感じで、公民館のように、常に職員

がいる施設です。 

 高齢化はどこの町でも問題となることだと思いますが、どこでどんな支援を受けられるか、ど

のような資格をもったプロフェッショナルな人材が存在するかなど、地域連携しやすい情報を

見える化していくと助かります。 

◇市民活動 

 地域参加する機会が少ない為、意見を伝えることができていない住民は多いと思います。そう

いった世代の住民の発想や考えは、貴重だと思いますし、意見を言える場がもっとあればよい

と思います。 

◇行財政改革 

 ゴミ袋高すぎる（無料にしてほしい）。 

 税金使ってわけのわからない博物館作るのやめてほしい。 

 税金高すぎる。有効に使っている部分が見えない。 

 税金払うのはいいけど使途不明。ホームページで確認しろという態度が気に入らない。 

 資金が乏しい市だと感じているので、無理な事は言えないと思うが……基本的な事、例えば道

路、上下水道、ガス等ライフラインをもっとしっかりしていかなくてはまちづくりもへったく

れもないと思う。市役所にも全く活気がなく職員の態度もいい人とひどい人の差がありすぎる。

これでは初めて蓮田を訪れる人に不快な気持ちしか与えないと思う。 

 蓮田市長、市議、市職員、全ての意識改革。議会で指されても意見も言えず、予算も請求でき

ないと聞きました。市に関わる人から意識改革を！！ 

 今後は、地震や天災などの災害も含めた市の準備や対応、そして今ある環境をできるだけ壊さ

ずにも、新しい施設や商業施設の受け入れを積極的にしていただくことで税収をあげる仕組み

を作ってほしいと思います。 

 役所内で町づくりに何をするかということをそれぞれの課ごとに進めてゆけばいいのではない

でしょうか。生活、環境、商業、観光など全体的に見ることも大切ですが、それぞれの課ごと

に進められる発展を望んでいます。一部の人しか使用が望めない音楽施設よりも、高齢化社会

に合った高齢者向けの施設を多くするなど、見きわめも大切だと思います。 

 大手企業の誘致による税収アップ。 
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 運動が出来る公園などの整備・古い考えにとらわれない・大きな会社を呼ぶ（税金） 

 ホームページが見られない高齢者もたくさんいます。自治会に協力いただき、誰もがわかる市

であればよいと思います。 

 ホームページですが、他の町にくらべ普通すぎると思います。見ても、情報として得られるも

のはありますがおもしろくないです。SNSで市のPRもあるとよいと思います。 
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▼ 50～59歳【男性】 

◇地方創生－まちの活性化 

 蓮田市がどこかと合併をしてもらえれば活性化するのではと思っています。若い方が市外を離

れていく為、街に活気がないと思います。宜しくお願いします。 

 活気のある市になるような、イベント。交通の利便性を有効に活用した、住民を増やす住宅設

備の充実。 

 市外から人を呼び込めるような物がこの蓮田市には無いので、大型ショッピングモールやテーマ

パークの様な物や、ジャズフェスティバルのようなイベントなどを作る事が必要だと思います。 

◇地方創生－経済の活性化 

 子供から高齢者まで、楽しく生活できる安定した基盤を造ってほしい。そのためにも、蓮田市

独自の産業や文化が必要と考える。 

 稲神社の近くの畑が休耕が多くなってきているので何か商業施設か工業施設などの誘致などを

考えてもらいたい。 

 企業の誘致も積極的に行う。 

 蓮田市に産業を増やし、若者を増やす事。 

◇地方創生－生活環境の充実 

 都心に通勤するビジネスマンのニーズに耐え得るまちづくり（通勤環境＝始発終電、公教育、

週末に安らげる環境、地元で満足できる店の育成等）をすることで、所得水準が高く（＝消費

できる経済力がある）市民の流入が期待できる。教育水準、所得水準が高い市民を増やす事が

税収増にもつながり、プラスのサイクルを廻すことになる。街のブランドは「人」からである。 

 だれもが住みたい美しいまち蓮田。 

 駅前に保育所、一時預かり等の施設を作り、都内の問題解決をおこなう。 

 住んでみたいと思う美しい町づくりをする。 

 具体的には何とも言えないのですが、若い世代（特に女性）がその街に住んでみたいと思うよ

うな魅力的なまちづくりが絶対に必要です。現在の蓮田は、友人達を県外から呼んでも、何も

自慢できるものがない状態です。 

 ITを使った生涯教育の場。人を呼びこみ活性化することが一番。職（食）・住・遊・憩・学の市

を目指して下さい。 

◇地方創生－蓮田市の認知度向上 

 首都圏から通学、通勤圏であり、子供づれ家族に住んでもらう。土地が安いのは最大のメリッ

ト。アピールすべき。 

 マスコミに取り上げられるようなイベントや施設、特産品などが必要です。 

 直近では蓮田SAが新しくなるので、羽生PAのようにマスコミに取り上げられるような蓮田SAに

してほしい。県外の人が知っているのはSAとしての蓮田の名前は知っているようです。 

 蓮田は東京から35km圏内で一番ゆったりしている農地を貸出（市有地や未利用地等）のある住

宅は探している人が沢山いると思う。 

 交通アクセスを良くして、上記のような施設を作り、他市や他県から人を呼び込める様なイベ

ントを開催して、もっともっと全国に蓮田の知名度を上げていく必要があると思います。 

 蓮田市一番の特色は自然災害が少ない事だと思います。しかし近年今までに無い災害が各地で
発生し蓮田市も絶対安全とは言えないと思うので、発火初期の拠点となる消防の充実・被害者
の避難場所の確保・避難後の生活やメンタルフォロー等を他のどの街より充実させその部分を
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PRしていくのも良いと思います。 

◇地方創生－蓮田市の良さを維持 

 元荒川の自然を活用した憩の場の整備。 

 いまどき東京まで電車で40分程度で行けて、ここまでのどかで平和な町が存在するのは、ある

意味奇跡的な現象でとても貴重なことだと思います。 

◇地域コミュニティ 

 マルシェや生涯教育施設やコミュニケーションスペースの活用。 

 蓮田にも地元の方、東京に仕事に行く人等が混在しているので何かでつながる手段・コミュニ

ケーションの場（普段いる主婦の活動・コミュニケーションできる場も）。 

◇市民活動 

 全ての世帯に自治会等組織に入ってもらい会費を納めその会費を有効に使う。 

◇行財政改革 

 行政については、何しろ透明度の高い仕組を確立してほしい。 

 今後の土地活用や施設の建設予定などを明確に情報提示してほしい。 

 10年住んでいますが蓮田市は何も実行できてないイメージ。その前に10年後どうなりたいのか

のビジョンが明確でない。蓮田市の発展を思い厳しく書きました。 

 自治体として規模（人口）が少ない、小さい。市民の税金のみでまかなえる規模でない。 

 工業団地の整備をして企業誘致を積極的に行い、財政が安定するように力をそそぐべき。駅前

（蓮田駅）のありさまが蓮田市の行政をそのまま表している。 

 どうしたら小さな自治体が潤い、市民が潤うかよく考えなさい。貧乏な自治体がハコ物を造る

のは愚の骨頂。まず市民が潤うことが第一にすべき。 

 ハコもの行政は止めた方がいいと思います。費用対効果、将来の税収等も見据え、若者に未来

がある行政を行い、活気のある町とするよう努める必要があるのでは？ 

  



17 

▼ 50～59歳【女性】 

◇地方創生－生活環境の充実 

 市街化調整区域の見直しを検討して頂きたい。耕作できない農地の維持管理には大変な労力が

必要です。売却処分ができるようにして頂きたい。 

 蓮田に25年前より住んでいますが、人口が増えていないと思います。新住宅を増やし、若い人

に住んでもらう工夫が必要と思います。 

 将来、市を発展させるためにぜひ子どもが増える市にしていってほしいと思います。ハストピ

アを十分に活用できるようにしてほしい。 

 都心への通勤圏、ベッドタウンなので、若い世代が住みやすくするため、保育所の増設・整備

が必要。 

 （若い）子供達は不便な蓮田には住みたくないと言っているので、今後さらに人口減少が見込

まれると思う。過疎化が心配である。1つでも魅力があれば人口の流出は防げると思う。 

 高齢者対策よりも子育て世代への対策をし、若い世代の人達に多く蓮田に住んでもらえるよう

にしてほしい。 

◇地方創生－蓮田市の認知度向上 

 はすぴぃを来年以降もゆるキャラグランプリに参加させてほしい。 

 ハストピアをつくったからには、都心、芸能界等にアピールし、利用者が絶えることのない様

に交通の便利性などを今後、考えハストピアをPRの題材としてほしい。 

 最後に蓮田市は「アピール性」が弱いので、もっともっと色々なものに乗っかってアピールす

べきだと思う。 

◇地方創生－蓮田市の良さを維持 

 蓮田は歩いてみると、四季折々素敵な所がたくさんありますが、あまり知られていない気がし

ます。 

◇地方創生－少子高齢化対策 

 お年寄りが多い街なので、シルバーさんのパトロールや梨の販売等、いろいろな活躍の場があ

ればよいのでは？  

◇地域コミュニティ 

 住民どうしの横繋がりがなさすぎると思います。あいさつをしない方も多いです。 

 夏祭りは、規模が小さいので、もう少し大きくして花火なども打ち上げてほしい（年1回の行事

なので）。 

 現代はコミュニケーション不足と言われているが、コミュニケーションは人と人とのつながり

に必要な事なので、市民全員が参加してつながれる企画を考えてほしい。 

◇市民活動 

 私は一人暮しなので自治会には入っていないが、参加できる行事には参加したい。私の様な人

も沢山居ると思うので、自治会のあり方を再検討してほしい。 

◇行財政改革 

 増収の為に、工場誘致等を進めていただきたいと思います。 

 市の職員を減らす、減給等、考えていかなければと思います。その代り、元気な住民の協力は
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必要と思います。 

 うたやの森フェスティバルの担当者の様なやる気のみえる市職員が増えて欲しい。 

 毎年、税金を納める額が増えているのに、どんな使い方をしているのかよくわからない。 

 大企業の誘致が必要と思う（税収の為）。 

 蓮田サービスエリアが新しくなるに当たり、税収がアップするようなお店やレストランを誘致

できるように頑張って欲しい。 

 行政の対応が悪すぎる。もっと市民に対して困って相談に行くのに相談してガッカリした。 

 現在、水道料金は他より安いが、もう少し値上げてもいいから、高いサービスを提供したらど

うか。なんとなく市の財政がケチケチでやっているようなイメージがあり、安かろう悪かろう

という印象を受ける。これでは縮小するだけで将来に向けての希望がもてない。 
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▼ 60～69歳【男性】 

◇地方創生－経済の活性化 

 道の駅の新設・増設（地元産品のPR推進）。 

 今ある蓮田市に蓮田市の産業（梨、地酒、セキスイハイム等）育成をはかると共に、住みやす

い、安全・安心な住宅都市としていくべきだと思います。蓮田にはすばらしい自然（元荒川緑

が多い）があります。それを生かして、システム（住んでよかったという行政サービス、コミ

ュニティ）を構築することである（それが難しいですけれど）。すばらしい蓮田市にしてくださ

い。 

◇地方創生－生活環境の充実 

 子どもを大事にするまち。環境の整備・支援を充実させ、子育て教育関係を優先する。 

 福祉、子育ての環境整備に期待しております。 

 全般的な福祉の充実。災害に強い町。市職員のレベルアップ。 

 駅周辺の公営住宅を整備し若年層の居住を増加させる。 

 子供が産みやすく育てやすい町づくりをしてほしい。 

 若い人が住みたいと思うまりづくり、支援。 

 障害者、高齢者支援。弱者に光を当てる街はだれもが安心して住みたいと思う街へ！！ ぜひ

魅力ある街として発展、人口を増やしていってほしい。 

 可能であれば、工業団地、マンション、一戸建て、商業圏、寺、区分した町づくり。 

 住みよさ上位ランクに位置づけられるようなまちづくりを期待する。 

◇地方創生－蓮田市の認知度向上 

 市の人口が年々減少しているのが問題。これを解決しないと何を計画しても難しい。何かをや

ろうとか、はじめようとしても、人口が減少してゆくのでは勢いが出ない。東京に近い利便を

考え、人口増が出来るような画期的な事をしなければ、埼玉県で最低の市になってしまう。 

 宮前橋～新荒川橋までの間に桜の木を計画的に植えてPRの一つにする。 

 若い人達を蓮田市に誘うような方策を考える。 

◇地方創生－蓮田市の良さを維持 

 自然環境の充実。便利さよりも緑が多く、癒しのあるまちにする。 

◇地方創生－少子高齢化対策 

 高齢者への支援。 

 蓮田市は県内でも高齢化率が上位と聞いています。今後ますます医療や福祉に関わる負担が増

えることは明らかです。私は高齢者の健康寿命を延ばす事が最大の節税に繋がると考えます。

その為に市内に多くの安全な遊歩道を整備して、埼玉県一番のウォーキング人口率を目指して、

様々な講習、イベントを開催する事を提案したいと思います。 

 残念ながら、明るい話はないと思います。原因の大きな理由は、蓮田の町は元々保守的な人達

が多い。よって時代に乗り遅れて、若者が住まなく、この後は高齢者の町になり、ますます少

子高齢化が進む。そんな蓮田に今ごろになって総合文化会館がオープン？！ 2～3年は利用者

も多くいいけれど……建てることはできても、そのあとの利用者維持費等で市の財政は大変な

ことになると思います。もっと、もっと若い人が住んでみたい「街作り」に早くから取り組ん

でいればよかったのにと思います。 
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◇地域コミュニティ 

 市民間のコミュニケーションがとれるまち。 

 各種行事を開催する、支援する。 

 ハストピアを有効に利用し、市民の文化意欲を満たすような番組づくりを期待します。 

◇市民活動 

 市民の声が活かされるまちづくりと広報体制の充実と情報公開。 

 市の職員たる者、地域の自治会には当然入会すべきではないか！？ 

◇行財政改革 

 小都市なりの将来を見通した政策。 

 行政として行った、実績、今後の課題と計画等が全く見えない。もっと内容を具体的に情報公

開すべきと考えます。市長は何をやっているのか全く見えない。誰がやっても何も変わらない

のはなぜか？ 

 広報掲示板が破けているのが多い。実態調査して、改善する必要があります。 

 市の活性化に向けて職員御一同の発奮と意識の改革、市政を担う心意気を持って欲しい。それ

だけの報酬（税金）を得ているのだから！！ 日々、何となく過ごすだけのチンタラ職員では

困るのです。市長以下、幹部職員は言わずもがな！！！ 心ある市民は口に出さずとも怒って

いるということをお忘れなく！！！ 

 財源は限られているわけです。一部の人たちを満足させるだけのものではなく、多くの人に納

得してもらえるような、まちづくりをしてもらいたい。市民生活の向上にとってあまり重要で

ないところへ税金を投入していないか再検討していただきたい。少子高齢化を見据えたまちづ

くりのためには慎重な見直しが必要だと思います。弱者切り捨て、ではなくぜいたくを切り捨

てて下さい。 

 人口、税収の減少する中で、子孫のため節約して生活できる地域社会づくりを目指してほしい

です（日本一ムダムラのない町とか）。 

 企業誘致のため、上地の確保と働く人員増、税収増の策。 

 蓮田市も、元々は農業の町。少子高齢化が進み財政難がくると思います。財源を確保する事が

重要課題になると思う。財源がなければまちづくりも思う様に進まないと思う。まずは豊かな

財源作りから！ 

 民間企業の高齢者再雇用支援強化（仕事の創出と行政の支援）。 

 蓮田駅の開発計画が何かチグハグなイメージが強い。市政の内部の問題が大きい？  

 最近の市政の戦略的方針設定と実施力の弱さがあると思います。市民に対するアンケートと同

様市政の内部活性化に関する調査にて、基本的改善化を計れないでしょうか？ 

 箱物行政が主でなく、人と人とのふれあいを重視してコミュニケーションを通して、みんなが

蓮田市に住んで良かったと思えるまちづくりを推進していってもらいたいと思います。 

 文化会館をできるだけ使いやすくし、できるだけ収益を上げるよう、市役所は努力する。 
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▼ 60～69歳【女性】 

◇地方創生－経済の活性化 

 サービスエリアの回りを活発に。蓮田の一大拠点に。 

 蓮田サービスエリアは海老名並それ以上を目指してほしい。羽生パーキングを見習うべきだ。 

 新蓮田サービスエリア上りを活気ある市の顔の一つに商・工・農で協力して、出来たらいいと

思います。 

◇地方創生－生活環境の充実 

 知り合いに蓮田駅周辺は見せたくないです。大宮からの立地は上尾と同じなのになんでこんな

に差がついたのか？ 公園やショッピング全部近隣に行ってしまうなんてなさけないです。公

共の施設も何もなく全部近隣に出かけなくては用が間に会わない。これでは若い人はわざわざ

ここを選ばないと思います。実家の土地がある人だけです。若い人が住みたくなるような町づ

くりをしていかなくては税金も入らないですよ。年金者ばかりじゃ……。 

 若い世代が魅力を感じる様なまち作りをしてほしい。 

 子育てのしやすい街になってほしい。 

 若い人達がたくさん転居してくるような町づくりをしてほしい。都内に通勤できる場所なので

すから若い人達がくらしやすいような土地を求めやすいような行政を行ってほしい。 

 駅のそばにはしゃれたお店が少なく、中途半端のままである。スーパーマーケットはここ20年

で急に増えてきました。若い人が元気でいられる市にしてほしい。 

 駅近に高層マンションを建て（白岡みたいに）若い人に沢山来てもらう。人口増を図る。 

 お年寄りが増える中、子育てに必要な大きな公園、プール施設がないと娘より言われました。

これでは若い人はどんどん外へ出て行く、蓮田には年寄りだけが残るという未来しか見えませ

ん。まだ自然も多く桜もキレイな蓮田市、もう少し住みやすい街になる事を願います。 

 桜の時期、都内の友人を元荒川に連れて行った。「昨日、目黒川に行ってきたけど、こっちの方

が川が広くてすごい」と皆喜んでくれた。蓮田の人も散歩しやすくなると健康になって医療費

も減ると思う。歩けない道だから商店街にも行けない、お店も儲からない。車でマーケットに

行くだけだ。歩かないと病気になる。 

 住みよい蓮田市であってほしい。 

 若い人が長く住み続けたいと思うようなまちづくりを宜しくお願い致します。 

 健康で生きていたい。それに大切なのは食の安全。少なくなる農業生産者を守っていただきた

い。自然、環境、緑の多いまちを維持していただきたい。やすらげるまち。その上に教育、文

化、国際交流などがあると思うので……。 

 安心して子育てが出来る様な環境づくり。 

◇地方創生－蓮田市の認知度向上 

 NHKのど自慢を誘致して宣伝する（ハストピア開場記念で！）。 

 蓮田で生まれ良かったと思われる。街づくりするには、県内外にPRを積極的に行って周知を図

る。 

◇地方創生－蓮田市の良さを維持 

 工業団地等企業誘致もいいが、緑豊かな住宅地としての市もいいのでは。 

 よく友人に「蓮田はどんな所」と聞かれた時、「良い所はなにもないけど悪いところもなにもな

い」と答えています。自然災害の心配が少ない長所、産業がないから税金が高い短所、すべて
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ふくめて蓮田が好きです。 

 都市型になり、便利になるのも、良いのですが、自然に恵まれた地域でもあるので、この自然

を生かした土地のままでいてほしい気もします。（ちょっと意見が反しますが）。 

 犯罪のない、安全な町でずっとあって欲しいです。とても住みやすいです。 

 駅周辺は整備され、狭さや車の渋滞がなくなった（西口）。しかし、商店がない。不便。駅前や

駅中に店を構えてはどうか。大宮駅、赤羽駅などは店舗があることにより活気がある。蓮田な

ら、名産の梨、ぶどうの販売も出来る。地元の名産品を並べてみてはーと思う。今、あまりに

も蓮田はなく年配の方々には落ちついて安心の「まち」ではあるが、若い人達にとっては「魅

力」に欠けると思う。 

◇地方創生－少子高齢化対策 

 超高齢社会となり対策が必要と思います。 

◇地域コミュニティ 

 蓮田駅周辺の整備。新しくハストピアが出来たので色々な催し物を計画し文化的な町になるよ

うに努力する。 

 心豊かな、町づくり、地域コミュニティ、支え、支え合う、人づくり。心、体、スピリチアル

の共助（物中心から）心を大事にする、助け合いに。 

 蓮田は高齢化が進んでいるので若い人が住みやすいようにしていくと良いと思います。1人暮ら

しの高齢の人が多くなっています。孤独死などないよう地域で声かけするなど対策を考えたほ

うが良いと思います。 

 蓮田の人は行事への協力が少ない様に思います。これからは若い人達を巻き込むことで変わっ

たアイデアが生まれると思います。 

 色々な障がいの方や高齢者が自由に出入りできる場を（デイケア・デイサービス・作業所・相

談室等）。 

 町内の回覧板に訃報のお知らせが回ってきてびっくりです。せめて班の人達だけで良いのでは

と思います。個人情報保護の面からも自治会の名簿も必要ないと思います。 

 地域ごとにまとまった商店街の充実（駅の周辺では、時間調整のための待合い場所、ちょっと

したカフェを作る等）。 

 地区ごとに空家、独居老人等の把握、逆に助けを必要とする子育てママへの応援（元気な老人

もいるはず、弱者の若者もいるはず、助け合いできる状況の共有、周知）。 

◇市民活動 

 蓮田マラソンに「ハーフマラソン」を加える（他の県からの参加者が多い）。 

 現在、「広報はすだ」が、月なかば頃、各町の自治会を通して配布され、それを読むことによっ

て、蓮田市の取り組んでいることや、活動などが分かります。しかし、5～6年自治会から脱退

する人が多くいます。（特に高齢者が多いです。）いちばん心配なのは、脱退した家庭には、毎

年3月に配布される、蓮田白岡環境センターからの「ごみの分け方・出し方」が届かないことで

す。実際、ごみ集積所へ出すごみの分け方を周知していない為か、間違った出し方をして、近

隣住人としては、迷惑を感じています。集積所には、一応、ごみの分別方法の掲示が貼られて

いましたが、文字の小さいことや、すぐに風や雨で飛ばされてなくなっています。 

 近年アパートが増えつつありますが市報は配られません。自治会で市報を配布するのではなく

シルバー人材の方や委託の方にお願いするとか他の方法が良いのではと思います。これから高

齢化で自治会加入もためらう人もいると思います。 

 市民参加型のイベントの開催。 
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 蓮田市民祭りの終わりの時間をPM10時にして欲しい。土曜日の仕事の人は、せいぜい30分程し

か過ごすことができない。 

◇行財政改革 

 3年位前、大宮市（旧）に住んでいる友人とたまたま市役所に行く用事があったので友人を乗せ

て車で蓮田市役所に行きました。友人が「とても解放的な明るい役所でびっくりした」と言っ

ていました。 

 私はまずは市の職員ひとりひとりが自分のまち、蓮田のビジョンを描くことが必要だと思う。

例えば職員ひとりひとりが1階のロビーの壁に（もちろん紙を貼って）やってみたいことを自由

に書いてみる。それを市民に公開してツイッターなどで意見を聞いてみる。できるかできない

かは問わず。そんな手法がビジネス書にありました。何か心を自由にしないと楽しい、新しい

まちづくりは生まれて来ない気がします。 

 市役所の市民の声を聞く姿勢がもう少し謙虚であってほしいです。 

 法人税が入る企業の誘致。 

 警察署や税務署を創設。県との調整が必要と思いますが、蓮田にはそういった行政機関がなく

大変不便です。関係機関との調整、働きかけを積極的に行なって頂きたい。 

 行政が消極的！！ 近隣市町村からもおいてきぼり、もっと活気ある街にして欲しい。 

 蓮田は税金が高過ぎで、年金者には辛いです。 

 生れた土地ではありませんが、自宅付近の環境は自然に囲まれていて気に入っていますが、調

整区域内なので、他県より転入して30年近く経つが、周辺の景色が変りません。以前蓮田市内

には、調整区域が多くそれが発展の遅れに影響していると見聞きした事がありますが、恐ろし

く長い間同じ状態が続くのは何のせいなのか、一般の人には分りません。もともと、交通が便

利になったおかげか、買い物は大宮、浦和、東京に出る人も多く、又、高齢化が進めば、購買

力が大きくなる訳ではないので、大型のショッピングセンターなどは不用。今後、高齢者支援、

子育て支援を含め、全ての事に市の財政がかかわってくるのであれば、税収入を上げるために

行政にかかわる人達が努力するべきです。蓮田市北部に企業の大規模誘致は不可能なのでしょ

うか。 

 ゴミ袋が高すぎです。せめて300円くらいかと思います。スーパーで肉をビニール袋に入れてト

レイをゴミ袋に捨てる人をよくみかけます。家のゴミは減らせても業務用は増えるでしょう（全

ての人がトレイをリサイクルしてるとは限りません）。 

 全国的に政務活動費の不正受給（取得）問題が多発しております。不正廃絶の為、政務活動費

の支給廃止の検討をお願いします。今後、政務活動は、自費で任意で行う事にしては、いかが

でしょうか。 

 まちづくりと関連がないが、蓮田市のゴミ袋10枚で500円は高すぎる。何とかならないかしら？ 
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▼70歳以上【男性】 

◇地方創生－まちの活性化 

 例えば福祉施設などを建設し、広く入居者を募れば、その縁者などの来訪が増え、街の活性化

に繋がるのでは。 

◇地方創生－経済の活性化 

 市の経済の活性化－企業の誘致。大学（防災）の誘致。 

 基盤強化のために、近隣市町との合併。近未来を考えても、合併が最優先すべき事項と考えま

す。 

 上尾と蓮田は大宮から等距離にあり、産業もお互いになく大体同じ様な市であった。20年前は

大差がなかったが今では相当差をつけられてしまった。上尾が何をやってきたのか調査をする

必要があり、まねをする必要はないが、何で差がついたのか。 

 工業団地の誘致、促進。 

 政策、高齢化に伴う休耕田、畑の有効活用に努め、企業用地の確保で中・大企業誘致を積極的

に進めることにより人口増加で活気あるマチづくりは出来ないものか？ 

 産業の町づくり。 

 蓮田市は一言でいうと中途半端な町である。農学地域、工業地域といえずもちろん住宅専用で

もない。特別な名産もない。蓮田の有利な点は自動車の交通網（高速道路側）である。これを

いかにいかすかが将来をきめる。自然と共生させながらも工業団地や流通団地等を整備する事

が緊急の課題である。 

 とにかく産業を復興しなければ若者は集まらない。若者がいなければ子そだてなど問題外とな

り年寄りだけの町になってします。とにかく地理的条件をいかした産業復興を考え取り組む必

要がある。その為には財政をよく考える。不要なものはやめて資源を集中するべきである。 

 メディカル重視のベンチャー企業のフリーゾーンを創り、シリコンバレーのような「ロータス

バレー」を創出する。 

◇地方創生－生活環境の充実 

 都市再開発、住開発に投資すべきで、大手ディベロッパーとの連携が必要かと思います。 

 都心に近い場柄につき、住宅地を開発する。 

 近くに保育所がありますが周りが農地扱いです。小学校もあり市街化すべき（周囲1キロ？）。

農家の言うことだけ聞いては若い人が土地を持てない。 

 蓮田市の取り柄は良好な自然環境と都心へのアクセス（湘南新宿ライン、上野東京ライン）が

最も大きいと思うので、そこを踏まえた町造りをめざして欲しい。 

 市在住者の若年化。子育て支援の充実。 

 黒浜高台（黒浜、笹山、長崎、江ヶ崎など）は安全な地区なので宅地化して人口増を計るべき

と思う。 

 問19の取り組む施策で1と7での高層マンション建設の増加を図ったら、人口増が見込まれるこ

とに伴い税収、市民等の活性化が大いに増大するのでは。 

 子育て支援策の充実（埼玉県トップを目標に）。 

 整備された綺麗な町で、子育てや老後ものんびりと暮せる街作りを希望する。 

◇地方創生－蓮田市の認知度向上 

 比較的住環境が良く、大きな災害の可能性も低い土地柄で、都心への交通手段も良いことを考
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慮。都心のベッドタウンとしての位置付けを強調したらいかがでしょうか。 

 特徴づけられる町にしたらよい。 

 蓮田市のような特に観光資源もなく、中核都市でもない市町村にとっては、人を引き寄せる魅

力ある政策を打ち出すのは極めて難しいかもしれません。しかし、幸いなことにサービスエリ

アがありますので、その施設を使った蓮田市の案内をしてはいかがでしょうか。サービスエリ

アの一角に市の施設が設けられるかどうかは知りませんが、もし可能であれば、全国の人に知

ってもらう良い機会になると思います。展示の内容は、子育て世代に関心を持たれるような内

容にし、例えば、保育所、幼稚園、学校、病院、都内からの通勤時間、家賃や地代の安さ、緑

の多さ等、住環境にやさしい町づくりを目指している旨、わかりやすく、目につくように案内

ができれば、安い費用で、効果的な宣伝ができると思います。 

 蓮田市は、これだ！という物がなにも無い様に思う。例えば子育てなら蓮田だ！と云う様に何

か特出した施策を持ち、そこへ税金を投入すべきと思う。税をアチコチにばらまき的に使わな

い事が重要だと思う。 

◇地方創生－蓮田市の良さを維持 

 蓮田はまだ緑が多く誇れる街と思うが、この緑が減らないよう力を入れて欲しい。 

◇地方創生－少子高齢化対策 

 高齢化県内1、2位といわれる蓮田市。高齢化を逆手に取った大胆な施策により蓮田を住み良い

町にしていったらいかがか。 

 高齢者が住みやすく豊かな老後を送れる街づくり。 

◇地域コミュニティ 

 若い人が進んで住みたくなる街づくりに注力。子育て、教育環境の充実等。 

 元荒川、河川敷公園の法面の除草は行政が業者を雇って行なって下さい。自治会に負担させて

いる現状では、役員となった時に荷が重すぎます。 

 まちづくりに関係ないが、高齢になり自治会の役員等が出来ないため自治会を退会したら、市

からの情報が一切受けられない状況になった。市と各自治会の関係もあるはず。蓮田市の市民

であるのがまず第1なのに自治会に入ってないと何の情報も得られない事は、市民である事を無

視している事と思う。大変不満である。 

◇市民活動 

 蓮田市をもっと活気に満ちた町に（行政、市民共同で）。 

 10年先にはますます高齢者が多くなり色々な面で我々自身も自主努力が必要です。若い人が進

んでまちづくりに参加してもらえる様、願うばかりです。 

 子育てしやすい市のアイデア募集と実施の促進。 

◇行財政改革 

 財源の確保が急務と思われます。 

 工業団地の推進化。黒浜地区市財政健全化。 

 幹線道路東西の整備。市財政健全化。 

 実行計画の確実な実施。「市議会だより」を拝見すると「検討中」「検討します」が多く、市と

しての「実効性」を疑うことがある。速やかな判断・決断、そして直ちに実行する行政として

欲しいことを要請する。 

 市役所に出向く際、職員の応対等については申し分なく満足しているが、市役所ホールの床（カ
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ットカーペット、会社の床に敷きつめてある様な物）には市役所のホールとしては貧相過ぎる。

早急に敷き直した方が良いと思います。 

 JR宇都宮線沿線駅周辺を蓮田市（駅周辺）と比較し、「なぜ蓮田は取り残されているのか！」と

かを明確にしていくべきである（行政面でも）。蓮田だけと考えていつも近くに立派に発展した

姿があるので、それを参考にすべきである。 
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▼70歳以上【女性】 

◇地方創生－経済の活性化 

 若い人の働く場、たくさんあるといいですね。 

 他の市町村より遅れているのではないかと思っています。人口が増えるような、住むのに良い

環境を作って下さい。土地があり大きな工場が増えればそれにつれて人口も多くなってくるの

ではないでしょうか？ 

 人口（若い人々）が増えるように商業地を多く誘致して、税金が上がるようにしないと市全体

がしぼんでしまう気がします。のくぼ通りも活気ある通りにしたらよいと思います（日中閑散

としている状況ではせっかく作った新しい道路がいかされていないです。残念です）。 

 相模原に比べ大きな工場や会社等が少なく若い方が少ないように思います。これから先き工場

等誘致して若人が増えれば活気ある街になるのではと思います。 

◇地方創生－生活環境の充実 

 蓮田市は県内でも老人の比率が多いと聞きます。出来れば若い世代に多く住んで貰いたいと云

うことが理想です。若い人達のためのイベントをふやし住環境（子育て、学校等々）が良好に

なる様望みます。 

◇地方創生－蓮田市の認知度向上 

 蓮田には、市外から客を呼べるような美しい所が少ない。桜並木はあっても春の一時的なもの。

しだれ桜と山桜とか、他の珍しい品種を植えていったらどうか。 

◇地方創生－蓮田市の良さを維持 

 蓮田市は自然災害が以外と少ない静かな環境で生活出来るという利点があります。 

 私が強制疎開で蓮田に住んで約70年になります。蓮田が大好きです。孫達もこの町に移り住ん

で3年になりました。その子供達が蓮田から逃げ出さないよう、素晴らしい教育とあたたかい町

に共に成長してほしいと願っております。 

◇地域コミュニティ 

 他自治会との交流をもっと深めたい。自治会活動が少ないため。 

 桜まつりに加え花火大会等したらよいと思います。 

◇行財政改革 

 こんな小さい市では行政上からも発展は横ばいと思っています。 

 相模原からこちらに来て3年になります。72万人の都市と比べて市役所職員の対応がとても親切

で驚いています。どんな質問にも自分のことのように心配して下さりとても嬉しいです。 

 市議会議員の仕事内容が市民に見えていない。人数が多すぎる（減らすべき）。 

 

 


